

Geisha Bonilla, directora del Colegio Lorenzo Baeza Vega en la isla:

## Profesora chilena de Rapa Nui está entre los 50 seleccionados del Global Teacher Prize

El galardón, que entrega un premio de un millón de dólares, busca reconocer el trabajo de los maestros de planeta.

**C. GONZÁLEZ**

Potenciar la formación cívica, el cuidado del medio ambiente y la participación de los alumnos en instancias comunitarias son algunas de las tareas en las que Geisha Bonilla (59) ha puesto empeño a lo largo de su carrera docente como profesora de Lenguaje y actual directora del Colegio Lorenzo Baeza Vega, de Rapa Nui. Un trabajo de años que hoy la tiene como una de los 50 semifinalistas de la 8ª edición del Global Teacher Prize 2023.

El galardón, que entrega la Fundación Varkey en colaboración con la Unesco y en alianza estratégica con Dubai Cares, busca reconocer la labor de docentes del planeta. La chilena fue

seleccionada entre más de 7.000 postulaciones, de 130 países, lo que la pone en camino a la opción de ganar el primer lugar, el próximo 8 de noviembre en París, y recibir un millón de dólares.

“Es algo muy relevante que me enorgullece. Creo que represento a muchos profesores del país, que realizan una labor silenciosa que a veces es poco reconocida y valorada”, dice al teléfono desde la isla.

Hasta allá llegó en 2020, tras adjudicarse el puesto a través de

Alta Dirección Pública. “En plena pandemia asumí este desafío, pero nunca he abandonado la docencia y sigo haciendo clases de Lenguaje en el colegio, y también a jóvenes y adultos en horario vespertino”.

Una vocación que la acompaña desde muy joven. Oriunda de La Serena, es hija de un obrero y una modista, su

madre fue la única que terminó la secundaria. Cuando su papá no pudo ayudarla con las tareas escolares, Geisha se dio cuenta

### Final

En octubre se conocerán los 10 finalistas al premio. El ganador será elegido por la Academia del Global Teacher Prize, compuesta por personalidades destacadas, el 8 de noviembre, en la sede de la Unesco en París.



Desde su llegada a Isla de Pascua, en 2020, uno de los objetivos de Geisha Bonilla ha sido preservar la lengua y la cultura rapanui, así como la participación de los estudiantes. En la imagen, con algunos de sus alumnos.

de que él no sabía leer. Ya en la universidad, decidió que él sería su primer alumno y hoy su padre es un ávido lector del periódico y un amante de los crucigramas.

“Llevo casi 30 años de docencia; he pasado por muchas etapas como docente de aula, pero también formando profesores”, relata sobre su paso por universidades como jefa de la carrera de Pedagogía.

Parte de su trabajo actual apunta a preservar la lengua y la cultura rapanui. Además, en

los meses sin clases presenciales, desarrolló un programa educativo de televisión, convirtiendo a la isla en el primer lugar de Chile donde se hacía algo así. “Ha sido una experiencia muy potente y un aprendizaje mutuo”, reconoce.

Junto a ella, entre los finalistas hay otros nueve profesores de Latinoamérica (de Argentina, Brasil, Costa Rica y Colombia, entre otros). “Un docente es también su historia y su contexto. Las vivencias de Geisha y de cada uno de los 10 docentes que

celebramos en Latinoamérica los convierten en lo que son hoy, docentes cercanos a sus estudiantes, capaces de ver el talento en ellos y potenciarlo para transformar sus comunidades”, dice Agustín Porres, director regional para Latinoamérica de Fundación Varkey.

Stefania Giannini, directora general adjunta de Educación de la Unesco, agrega: “Los docentes, como guardianes de nuestro futuro, merecen un gran reconocimiento por sus inspiradores esfuerzos”.